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Chi sono i veri responsabili dell'aumento dei prezzi 

CON LA NOSTRA BISTECCA 
il «signor 5%» guadagna 
piu di 35 miliardi Fanno 

Una ventina di persone controllano le importazioni di carne e i mercati ali'ingrosso • Per incremen-
tare gli affari si sono trasformate anche in allevatori - II «vitello veloce» della Vaile Padana - Cosa 
potrebbe fare I'Aima - Le responsabiiita del governo che appalta un affare di 700 miliardi I'anno 

Dal nostro inviato 

La carne bovina scarseggia. Scoprire nuove font! di approvv 
fare gli allevamenti africani che lullavia devono essere ricoslr 
sugli ippopolami: pare che le bislecche sintetiche a base di 
rogato della carne di manzo che esista in natura. Lo sostiene 
E su questa scoperta ha fatto anche una relazione al con 
zione scientifica britannica. Sembrano ipotesi avveniristic 
appare intelligente e avvedu-
ta la pohtlca di chi ha po-
tenziato i proprl allevamenti 
tentando di avvicinarsi il 
piu possibile alia autosuffi-
cienza. E' il caso della Fran-
cia, per esempio. Noi italiani 
invece gli allevamenti li stia-
mo smantellando con un im-
pegno degno della miglior 
causa. I governi passano ma 

REGGIO EMILIA, 19. 
igionamento e divenlato difficile. Qualcuno sia pensando di sfrut-
uiti e soprattutto risanati. Altri addirittura sta facendo sludi 
carne di ippopotamo siano il piu economico e abbondante sur-

uii dietulogo di Tama mondialc. il dott. Magnus Pyke. inglese. 
gresso iimuiale della British Association, autorevole associa-
he ma non lo sono |X)i tanto. Anche sotto questo profllo 

dal nostro ministero della 
Agricoltura viene sempre man-
tenuta in vita quella folle di-
sposizione con la quale si 
premia con 123 mila lire il 
contadino che abbatte una 
vacca da latte. E' vero. si 
tratta anche di una direttiva 
comunitaria emanata in un 
momento in cut il MEC sem-

Decisa al Senato 

Una indagine 
conoscitiva 

sulla Biennale 
Dichiarazione del compagno Piovano sui limiti del-
rinjziativa, che dovrebbe preludere alia riforma 

dell'ente veneziano 

La Commissione pubblica 
Isiruzione del Senato, in vista 
della discussione del disegno 
di legge sulla Biennale di Ve-
tiezia (che il governo ha n-
presentato nel testo gia votato 
& Palazzo Madama e decaduto 
per lo scioglimento anticipato 
delle Camere), compira una 
indagine conoscitiva, interpel-
lando amministratori e per-
sonalita veneziane (tra cui U 
presidente della Regione e il 
sindaco), il commissario e I 
vice-commissari dell'ente, la 
Commissione interna del per-
sonale della Biennale, rappre-
sentanti delle organizzazioni 
sindacall e professionali del 
settore cinematografico, tea-
trale, musicale e delle arti 
figurative, esponenti del sin-
dacato critici e del sindaca-
to giornalisti cinematografici, 
nonche. a titolo personale. 
autori cinematografici, compo-
sitori, pittori, scultori. registt 
di teatro, rappresentanti del-
1'industria dello spettacolo ed 
esperti; sara consultato an
che il presidente dell'ARCI. 

L'indagine conoscitiva, il 
cui calendario e stato deciso 
ieri dalla commissione. si 
svolgera da domani al 29 set
tembre. Sulla iniziativa e sul 
suoi limiti, il compagno sena-
tore Giorgio Piovano ci ha di-
chiarato: 

«Nella passata legislature 
noi comumsti abbiamo vota
to contro il progetto di nuo 
vo statuto della Biennale per
che lo giudicavamo non corri-
spondente alle esigenze e alio 
aitese del mondo della cultu 
ra e della citta di Venezia 
Ora che quel testo viene rl-
presentato all'esame del Se
nato, il nostro gmdizio non e 
mutato; anzi, i piu recenti av-
venimenti ci rafforzano nelia 
convinzione che in quel testo 
debbano essere introdotte so-
stanziali modificazioni. Dopo 
oltre vent'anni di dibattiti, ci 
sono le condizioni per dare 
alia Biennale una struttura 
quanto mai piu aperta e de-
mocratica. 

«AlIo scopo dl conquistare 
a queste nostre posizioni non 

solo gli artisti e l'opinione 
pubblica, ma anche i legisla
tors abbiamo chiesto che al-
meno una parte dell'udienza 
conoscitiva del Senato si svol-
gesse a Venezia, per dare inn-
do al maggior numero possi-
bile di interessati di fare 
ascoltare i loro punti di vi
sta e le loro proposte, e an
che per dare a Venezia e alle 
forze culturali e politiche il 
senso dl un lntervento diret-
to e responsabile del Pana-
mento nel vivo della questio-
ne. Questa proposta, che in 
un pnmo tempo aveva trovato 
consenziente lo stesso presi
dente della commissione istru-
zione, senatore Spadolini. e 
stata fortemente limitata: si 
e deciso di chiedere al pre 
sidente del Senato che. esau 
riti gli mcontri di Roma, la 
commissione sia autonzzata 
a un sopralluogo a Venezia. 

«Alio scopo moltre di con-
sentire 1'espressione delle opi-
nioni del mondo del lavoro. 
che della Biennale non e cer-
to l'ultimo ad avere il dintto 
di interessarsi, avevamo pro 
posto che accanto alie circa 
settanta personality gia invi 
tate fosse sentita anche una 
rappresentanza delle tre gran-
di confederazioni sindacall: 
CGIL, CISL e UIL Questa no
stra richiesta ha trovato sor 
da la maggioranza: e stata 
soltanto accettata una propo
sta del socialista Arfi\ tenden 
te a permettere alle tre con
federazioni di inoltrare del 
promemona 

a Per queste ragioni l se
nator! comumsti non consme-
rano soddisfacenti le decisio-
ni assunte. pur non sottovalu 
tando il contributo che alio 
esame della questione potra 
venire da queste incontro. a 
cui partecipano personality ed 
enti. del quali non si pub di 
sconoscere ia competenza e 
la rappresentativita. I sena-
tori comunisti faranno comun 
que il possibile, in stretto con-
tatto con le forze culturali e 
politiche democratiche. per ot 
tenere un vero e profondo rin-
novamento della Biennale» 

Iniziativa democratica all'universita 

TRIESTE: CONTRODIBATTITO 
SULL'USO DELLA SCIENZA 

Critiche di uomini di cultura al simposio inter-
nazionale di fisica organizzato dalla NATO 

TRIESTE. 19 
H convegno internazionale di 

fisica, finanziato dalla NATO 
tiene I suoi lavori a Mirama-
re. alle porte di Trieste. E 
questo mentre proprio oggi, in 
un'aula dell'universita si e 
fcvolto, con la partecipazione 
di scienziati democratic:, delle 
forze antifasciste della citta. 
un ampio dibattito sull'uso 
della scienza, sulla lotta dei 
vietnamiti e sui compiti che 
spettano al movimento di clas
se e agli uomini di cuitura de-
mocratici del nostro paese. 

Hanno preso parte all'inizia-
tiva tra gli altn, Basaglia, Ci-
ni, ramericano Davidson, il 
francese Leveque 

II compagno Schiavuta. del-
runiversita di Padova, ha por-
tato l'adesione dei partecipan 
ti al seminario del PCI sulla 
ricerca scientifica tenutosi in 
quest! giomi alle Frattocchic, 
e ha posto l'accento sul dise
gno che viene avanti anche 
nel nostro pacse per uno svi-
luppo della ricerca in direzio-
• i dl applicazionl mllitari. 

Ha insist.to altresl «sulla 
necessita di demistificare la 
pretesa « neutrahta » dell'eco 
log:a e di saldarsi all'iniziativa 
positiva della classe operaia 
per realizzare una strategia 
realmente alternativa 

Un gruppo di ncercatori del 
lTSPE-Roma ha inviato un 
telegramma al simposio dei 
fisici in cui, dopo aver affer-
mato che nessun discorso va-
lido sia possible senza impe-
gno ideale, denunciano la pro 
fonda contraddizione tra im-
pegno sc;entifico e attiviia 
pratica dei fisici amencani 
presenti al congresso, che so
no direttamente impegnati 
nell'ecocidio americano nel 
Vietnam 

II teiegramma e firmato da 
Benadusi. Bisogno. Bodo. Ca 
stagnola, Diaz, Donnhauser, 
Emihani, Franco, Gandigl.o, 
Grussu, Miraglia, Occhionero, 
Pietrogiovanna, Rialti, Romo-
lini, Russi, Sandri. Specioso, 
Tesi, Toso, Tutino, Salvini, 
Lavagna, Mllana, Marignetti, 
Pertile. 

brava dovesse soflocare sotto 
una immensa montagna di 
burro. Olandese soprattutto, 
comunque non italiano. 

Ammazzare le vacche di-
menticandosi che oltre al lat
te fanno vitelli. cioe carne, e 
assurdo sotto tutte le latitu-
dini. Tuttavia se qualcuno do-
veva applicare la direttiva, 
quest! dovevano essere gli 
olandesi. E invece e successo 
il contrario. Gli olandesi han
no mantenuto integri i loro al
levamenti e continuano a 
sfornare burro, mentre noi 
italiani ci siamo messi a ma-
cellare vacche a tutto spiano, 
dando vita ad una disperata 
corsa alle 125 mila lire. Quan-
do poi abbiamo censito il no
stro patrimonio bovino abbia
mo scoperto che nel 1971. ad 
esempio. esso aveva accusato 
una flessione ulteriore di un 
milione e trecentocinquanta 
mila capi. novecento mila dei 
quali erano vacche da latte. 

Con queste premesse e in 
presenza di una politics zoo-
tecnica assolutamente suicida, 
si capisce fin troppo bene 
perche noi siamo sempre piu 
costretti a ricorrere alle im
portazioni. E a pagare sempre 
di piu le conseguenze della 
crisi che sembra aver invest!-
to Tofferta di carne sui mer
cati esteri L'insipienza di 
chi ci governa non si ferma 
alia assenza totale di una 
precisa volonta di invertire 
l'attuale tendenza potenzian-
do e sviluppando i nostri al
levamenti in modo da met-
terli in grado di soddisfare 
almeno i futuri incrementi 
dei consumi; combina qualco-
sa di piu: ad esempio «ap
palta» ad un gruppo di spe
culator! tutta la colossale ope-
razione delle Importazioni, in
vece di provvedervi diretta
mente attraverso I'Aima. a-
zienda di Stato immiserita 
al ruolo di finanziatrice della 
distruzione dei prodotti agri-
coli. 

Soltanto per la carne bovi
na. le nostre importazioni co-
stituiscono un affare che nel 
1971 e stato di 714 miliardi 
(due miliardi al giorno). in-
teramente passati per le mani 
di una ventina di persone al 
massimo Gli importatori che 
contano non sono infatti mol-
to di piu. Li chiamann anche 
i «sisnori $e] 5 per cento». 
II che vuol dire che nel 1971. 
ed e solo l'ultimo in ordine 
di tempo, non meno dl 35 
miliardi sono rimasti nelle 
loro mani E la somma e de 
stinata ad aumentare. propor-
zionalmente al nostro biso
gno di carne Su tutti domi-
nano i «tombolani» vera e 
propria famiglia di importa
tori. chiamati cosl perche 
originan di Tombolo (Pado
va) I vecchi erano macellai. 
mediatori di bestiame: hanno 
annusato 1'afTare e s! sono 
buttati soprattutto sui mer
cati dell'est europeo. 

Poi i vecchi hanno lasciato 
al giovani Costoro hanno 
messo in piedi una societa e 
ora li chiamano « SS » ironiz 
zando sulle sue iniziali. Sono 
senz'altro meno dinimici dei 
padri ma Din «scientifici » 
Fra i loro clienti c'e. ad esem 
pio. la Standa: la stessa Fiat 
si serve di loro per certe ope 
razioni di pagamento in car 
ne Niente viene lasciato al 
la Improwisazione. Nei vari 
paesi esportatori di carne 
hanno aperto uffici veri e 
propri. costruiti attorno alia 
figura del « collaudatore ». lo
ro uomo di fiducia che sce-
slie i capi vivi da importa-
re Non corrono grandi ri 
schi La dominda e tanto 
forte che a mala pena i lo
ro treni carichi di bestiame 
supcrano la frontiera. E' qui 
che entrano in scena i «na-
poletani» Li chiamano cosi 
perch^ a Prosecco. Pontebba. 
FortP7za e Luino e nesli altri 
valichi di frontiera in gene-
rale rappresentano gruDpi di 
macellai di Napoli. Ma non 
solo di Napoli II loro inca-
rico £ di comprare. 

Malgrado sia proibito dalle 
leeci vieenti. alia frontiera si 
svolge un vero e proprio mer-
cato. II vaeone non appena 
sdoeanato. viene rifatturato e 
messo su un altro binario e 
con una nuova destinazione. 
Non c'e controllo. scarsa con-
trattazionp- per chi imnorta 
e Ta pacchia II resto del be 
stiame p n w e u e verso i due 
maeeiori mercati aH'inerosso 
italiani: Modena e Padova. 

I a giovani leoni » della im-
portazionc hanno capito che 
il mercato delle carni pote 
va essere nelle loro mani. E 
nelle loro mani c'e finito In 
che modo? Integrando la lo
ro figura di importatori con 
quella di allevatore e di gros-
sista. Grosoli di Padova ri-
fomisce direttamente con i 
propri automezzi gli alberghi 
della Riviera Adriatica; gia 
abbiamo detto della Standa; 
Balzarini di Brescia ha aper 
to due grandi centri di in-
grasso a Foggia e a Catania: 
sempre lo stesso personaggio 
ha comprato due navi e le 
ha trastormate in navi stalla 
in funzione su diverse rotte; 
anche Zerbi di Como ha Im 
piantato una azienda di in 
grasso cho e all'avanguardia-
E si potrebbe continuare, tan
to non sono notizie segrete. 
Solo che pochl le conoscono. 
In concreto ecco cosa fanno 
quest! signorl: una parte del 

bestiame importato lo porta 
no nelle loro stalle e nel gi
ro di qualche settimana lo 
aumentano di peso raggiun-
gendo due piccioni con una 
fava- un maggiore guadagno. 
un migliore (migliore per lo 
ro si intende) controllo del 
mercato. Ma poi c'e la sto 
ria dei vitelli. II « bagliotto» 
di 14-15 giorni comprato al-
l'estero per 50 60 mila lire in 
tre mesi viene « gonfiato» e 
portato anche a 280 chili di 
peso e a 300 mila lire di va-
lore La difierenza e secca e 
si capisce che chi fa l'ingras-
so in grande sulla «carne 
bianca» costruisce guadagni 
facili. Tanto facili che in que
sta operazione, tanto dannosa 
per la nostra zootecnia ma 
tanto esaltata dalle grandi 
ditte mangimistiche di cui non 
pochi di quest! grandi alieva
tori sono azionisti. spesso si 
cimentano anche coloro che 
non hanno ma! avuto niente 
a che fare con l'agricoltura. 

Romano Bonifacci 

Sempre piu 
breve 
I'itinerario 
turistico 
nel Foro 
Romano 

Sempre piu ndotto I'itinerario della visita al Foro Romano in 
seginto alle piogge che continuano ad impcrversare sulla capitale. 
Lo hanno deciso ieri mattiina i tecnici della Sovrintendenza alle 
antichita di Roma. Come si ricordera. il Foro e stato riaperto sa-
bato scorso dopo un lungo periodo di chiusura provocato, sccondo 
le autonta resjKinsabili. dalle troppe piogge cadutc, nia che in 
realta e stato causato dalla inadeguatez/a delle strutture interne. 
da molto temiw lasciato incustodite dall'amministrazione capitolma. 

La decisione di ridurrc ancora I'itinerario dei visitatori e stata 
presa in seguito ai nuovi cedimenti verificatisi nella zona. Tra 
l'altro 1'opera di provvisorio « rattoppo r> che si sta svolgendo c 
anche ostacolata dal maltempo che continua. Squadre (li operai 
stanno infatti rimuovendo. nei limiti del possibile, materiale |>eri-
colante sulla sommita di alcuni muri e di alcune colonne. Sembra 
comunque che. dopo un ennesimo sopralluogo che dovra csserci 
stamattina. sara deflnitivamente stabilito I'itinerario di visita the 
probabilmcnte dovra comprendere solo la zona del colle che si 
apre sul Foro: cioe i Giardini Farnesiani e la Domus Flavia. 
La riapertura del Palatino invece appare ancora lontana. Ieri 
intanto si e veriflcato un altro crollo in un tratto del muro lungo 
la Via Sacra. 

NELLA FOTO: una parte del Foro Traiano chiusa al pubbllco. 

CASO VALPREDA; il dibattito promosso dai circoli culturali milanesi 

UN D0CUMENT0 CHIEDE 
IL PROCESSO SUBITO A MILANO 

Gli inlerventi dei depulati Malagugini (PCI), Lombardi (PSI), Granelli (DC) - Chiesfa la scarcerazione degli im-
pufafi, ormai da fre anni in carcere - Pronunciamenlo dei pariili anfifascisfi al Consiglio comunale 

Dalla redazione 
MILANO. 19 

La manifestazione organiz-
zata dai quattro pnncipali cir 
coli culturali milanesi (Casa 
della Cultura. Turali. Puecher. 
e De Amicis) al Teatro del-
l'Arte al Parco con la parte 
cipazione degli onorevoli Ric-
cardo Lombardi del PSI, Al 
berto Malagugini del PCI, e 
Luigi Granelli della DC. sul 
tema «La strage di piazza 
Fontana. perche si deve I are 
il processo a Milano». si e 
conclusa ieri sera con Tap 
provazione dl un documento 
unitario di cui riportiamo qui 
il testo: 

« I cittadini milanesi conve 
nuti al pubblico dibattito pro
mosso dai circoli culturali 
espnmono il loro profondo 
sdegno e la loro ferma npui 
sa di fronte al rinnovarsi dl 
miziative intese ad al lontana 
re ultenormente nel tempo 
— a quasi tre anni di distan 
za dalla strage di piazza Fon 
tana — la celebraziune del di 
battimento a carico dl Impu 
tati detenuti che hanno sem 
pre protestato la loro assolu 
ta estraneita a quel fatli atro 
ci: respingono come infondate 
e offensive del costume e del 
la coscienza democratici mila 
nesi le motivaziom prospelta 
te dal procuratore capo della 
Repubblica di Milano dottor 
De Peppo e fatte proprie dal 
sostituto procuratore generale 
della corte di cassazione dot-
tor Sullo. per chiedere che tl 
processo sia trasferito in altra 
citta; nvendicano il dintto co 

I Comuni 
del Pisano 

solidali 
con la giunto 
^? Pontedera 

PONTEDERA. 19 
it. f.t Nel quadro delle im 

ziative a sostegno della giunta 
comunale di Pontedera contro 
Ia quale e in corso un proce-
dimento penale per iniziativa 
del Procuratore generale della 
Repubblica della Corte d'ap-
pello di Firenze. Calaman, per 
avere il comune di Pontedera 
erogato un contributo di lire 
300.000 agli operai della fonde 
ria Ceccanti in lotta, si e te-
nuto sta mane presso il comu
ne di Pontedera un convegno 
dei sindaci della provincia 

E' stato deciso di far segul-
re alle iniziative di sostegno 
gia prese dai comuni della 
provincia ampi dibattiti nei 
Consign comunali, in assem 
blee popolari, per Invitare tut
ta la popolazione della provin
cia ad esprimere la propria 
solidarieta al comune di Pon
tedera e il proprio diritto ad 
eleggere ammlnistrazioni co
munali capaci di interpretnre 
aspirazioni ed esigenze della 
popolazione. 

stituzionalmente garantito agli 
imputati di non essere, per la 
seconda volta, sottratti al lo
ro giudice naturale e con pari 
vigore affermano il dintto del 
citladini milanesi e di tutti 
gli italiani alia immediata e 
pubblica ventica del mouo in 
cui sono state condotte le in 
clay mi poliziehche e giudizia 
rie su un episodic di tanto 
nlievo per la vita della na 
zione e sul risultatl cut esse 
sono pervenule, rivulgono un 
fermo invito alle autonta isti-
tuzionalmente competcnti per 
che il processo a carico dl 
Pietro Valpreda, Emilio Bor-
ghese e Roberto Gargamelli 
sia immedialamente fissato e 
possa svolgersi nel piu breve 
termine e perche, insieme, sia 
fatto cessare lo stato dl car-
cerazione preventiva dl quegli 
imputati giacche esso, frutto 
di erron e di abusi ormai 
conclamati, contrasta con il 
piu elementare senso di uma 
mta e di giustizia; fanno ap-
pello ai cittadini e a tutte 
le organizzazioni democrati
che e popolari perche pro 
muovano e sorreggano ogni 
iniziativa capace di imporre 
il nspetto delle regole e de
gli istituti della nostra demo 
crazia repubbheana, di affret-
tare il momento della verita. 
di garantire il bene Indlvisi-
bile della liberta » 

Malagugini, dopo avere con 
cisamente npercorso I'ltinera 
rio del a caso» rilevando co 
me ai tempi estremamente 
ristrettl dell'arresto e della 
imputazione dl Valpreda e dei 
suoi compagni siano seguiti 
tempi sempre piu lunghi per 
1'istruttoria e per il processo, si 
e chiesto perche si vogha an 
cora ritardare il dibattimento 
e iposlarlo da Milano Non 
solo e non tanto. ha nsposto. 
per coprire singoli errnri od 
abusi di poliziotti e magistra-
ti. ma per continuare una ma 
novra politica a largo raggio 
che ha sfruttato I'onentamen 
to reazionano dell'apparato 
dello Stato. 

« Ecco perche — na conclu 
so Malagugini — non basia 
chiedere che il processo ven-
ga celebrato. subito. a Mila 
no e con gli imputati In li
berta, ma occorre anche mo 
bihtarsi per mutare quell'o 
nentamento dell'aoparato sta 
tale e assicurare cosi la Iran 
quillita e lavvenire del Paese» 

Lombardi, dicendost d'ac-
cordo su tale obiettivu con 
Malagugini, ha sostenuto che 
i veri sowersivi in tutta la vi 
cenda sono statl quel poliziot
ti e quei giudici che. con il 
loro scandaloso comportamen 
to. hanno screditato e scre-
ditano le lstituzionl. 

Granelli. definendo «scan-
dalosa » la richiesta dl trasle 
rimento. ha ammonlto che ma 
novre come quelle seguite al 
la strage di piazza Fontana, 
se non prontamente nnluz/a 
te, rlschiano di aprire la slra-
da al fascismo «Per questo 
— ha concluso — occorre di
re no al trasfenmento ed ope 
rare perche I codtel e gli or 
dinamenti fascist! che sono 
statl usatl come st rumen to, 
vengano ri format! ed adegua 
ti alia Costituzione». 

L'esigenza dl glungere final-
mente a far luce, sulla stra
ge dl piazza Fontana e stata 

nbadita nella seduta di ten 
sera del Consiglio comunale. 

In particolare il compagno 
Gianni Cervetti. segretarlo del
la Federazione comumsta, ha 
rilevato come le motlvazioni 
di ordine pubblico avanzate dal 
dott. De Peppo diano un'im-

magine falsa e deformata di 
Milano. Si tratta di una ini
ziativa che pone nuovi scon-
certanti element! dl tenslone 
proprio nel momento in cui 
Ia stessa magistratura mila-
nese rivela 1'esistenza della 
« pista nera ». 

Scompare un valoroso militante del PCI 

E morto ad Arezzo 
il compagno Diana 

Dalla partecipazione alia Resistenza all'impegno 
nel Partito — II suo contributo alia battaglia per 

il rinnovamento della scuola 

AREZZO, 19. 
Alle ore 6 di stamane e de-

ceduto, all'eta di 47 anni, il 
compagno Osvaldo Diana, 
colpito da inguanbile ma-
lattia. 

Giovanissimo, aderi alia Re
sistenza. militando nelle file 
del Partito d'Azione. Dopo la 
Liberazione. fu proprio la sua 
ansia di giustizia e di liberta, 
di riscossa degli oppressi, che 
lo porto nelle file del PCI. 
dove dette un importante con
tributo alia affermazione e al
io sviluppo del nostro parti
to nella citta e nella provin
cia di Arezzo. come dirigen-
te, come giornalista. come 
consigliere comunale. 

Particolarmente intenso e 
stato il suo impegno nel setr 
tore della scuola e della cul
tura: insegnante elementare 
e direttore didattico. il com
pagno Osvaldo Diana e stato 
segretario nazionale del sin 
dacato SNASE e poi dingente 
di primo piano del sindacato 
scuola CGIL. 

Membra del Direttiva del
la Federazione aretina del 
PCI e responsabile della Com
missione culturale, era stato 
recentemente eletto presiden
te della biblioteca «Citta dl 
Arezzo», alia cui direzione 
aveva dedicate, fino all'ulti-
mo, le sue energie. 

A nome di tutti i comuni
sti aretmi. Ia Federazione del 
PCI di Arezzo e la redazione 
delii'Untta che lo ricorda co
me capace. intelligente. acu 
to giornalista. inviano a sua 
moglie, compagna Luciana. 
al suo piccolo Fabio, alia m.v 
dre i loro sentimenti di par
tecipazione e di cordoglio, e 
invitano tutti i compagni e 
i Iavoratori a partecipare al 
funeral! che avranno luogo 
mercoledi 20 settembre alle 
ore 17, partendo dalla sede 
della biblioteca «Citta di 
Arezzo», dove e allestita la 
camera ardente. 

Dopo Dina Bertoni Jovine, 
dopo Bruno Cmri, dopo altri 
compagni che hanno dedicato 
complelamente se slessi alia 
battaglia politico per il rin
novamento della scuola in Ita
lia, un altro vuoto si viene 
a creare nelle nostre file con 
la scomparsa del compagno 
Osvaldo Diana. 

Di lui diremo poche cost 

— in questo momento di pro
fondo turbamento — per non 
tradire ed offetidere qttellu 
che fu una delle sue dott 
fondamenlali: la modeslia 
EQII lascta. infatti, a tutti 
not, una lezione di incompa 
rabile modestia a cui ha ispi 
ralo tutta la sua vita e tutta 
la sua militia di comunista 
e una lezione che non pud e 
non deve essere dimenticata 
perche" ci e v emit a da un 
compagno che era dotato di 
grande intellwenza e di non 
comuni capacita politiche 
Queste doli egli ha messo ge 
nerosamente e totalmente a' 
servizio dei Iavoratori e del 
partito. del quale fu mill 
tante fedele ed appassionato 
fino aali ultimi istanti deUr 
<MO vita troncata da un mn 
le inesorabile 

Grande e stato il contributo 
che Diana ha dato anche at 
la creazione di un nuovo sin 
dacalismo scolastico in Ita 
lia: prima quale segretario ge 
nerale del Sindacato Nazw 
nale scuola elementare e sue 
cessivamente quale uno dei 
massimi dirigenti del nuovo 
Sindacato Scuola della CGIL 
E in questo nuovo slrumento 
— messo a disposizione dei 
Iavoratori della scuola e d 
tutto il movimento democro 
tico e popolare — egli disim 
pegnb una funzione preziosu 
specialmente nel campo de> 
giomalismo sindacale scola 
stico. dando vita al qumdici 
nale Sindacato e scuola. or 
gano del nuovo sindacato con 
federate della scuola 

Rtmarranno vivi — e non 
potranno essere dimenticnti 
da tutti i compagni che Vhan 
no conosciuto e hanno lavo 
ralo con lui — Vimpegno. la 
serieta, la passione e Vinlel 
ligenza che egli trasfuse sem 
pre in ogni suo atto. in ogm 
sua iniziativa. E' un palrimn 
mo prezioso quello che Osval 
do Diana ci lascia in eredttr 
ed e per tutti noi uno stimolt 
in un momento come questr 
in cui. sul terreno del rinnr 
ramento della scuola che ti 
Vobiettivo cui egli dedicb tut 
ta la sua vita, e in alto nei 
Paese uno scontro dl grande 
importanza per Vavvenire del 
la democrazia e per lo svilup 
po civile, economico e sociale 
del nostro paese. 

Giuseppe Chiarante 

Lettere— 
all9 Unita: 

< > 

Scgrcgati come 
criminali gli ohiet-
tori di coscienza 
(su ordine del mi-
nistro della Difesa) 
Signor direttore, 

sono un oblettore di co
scienza da poco uscito dal 
carcere militare di Peschiera 
del Garda e vorrel chiarirc 
ulteriormente la situazione 
degli obiettori di coscienza in 
carcere, gia piu volte portata 
a conoscenza dell'opinione 
pubblica. 

Dal 19 giugno scorso gli o-
biettori di coscienza sono se-
parati dagli altri detenuti, pur 
essendo nella stessa ala del 
carcere. Essi sono in una ca-
merata ed impossibilitati ad 
avere contatti con gli altri, 
dato che gli orari rtguardanti 
i vari momenti delta vita del 
carcere (colazione, rancio, 
doccia, cinema, televistone) 
sono alternativi. La segrega-
zione — poiche di vera e pro
pria segregazione si tratta — 
e mantenuta con la minac-
cia di punizioni per i dete
nuti che, passando davanti al
ia porta della camerata degli 
obiettori, si fermano a salu-
tare quelli che conoscono e 
a chiedere se va tutto bene. 

Al momento della segrega
zione fu detto agli obiettori 
che il provvedimento era sta
to deciso dal ministero del
la Difesa e non era possibi
le ottenere un cambiamento 
se non a tale livello. Non si 
tratta quindi dx un pi owe-
dimento di sola disciplina mi
litare, ma di un vero e pro
prio atto politico, anche se 
probabilmente sollecitato da 
parte militare, che ricorda tri-
stemente il periodo fascista e 
gli anni di conflno cui erano 
condannati coloro che dissen-
tivano dal regime e dai suoi 
provvedimenti autoritari e 
contrari ai piu elementari di-
ritti dell'uomo. 

Attualmente gli obiettori di 
coscienza detenuti a Peschie
ra sono sette, di cui tre in 
attesa di processo. Di essi, 
uno e alia quarta obiezione, 
uno alia terza, due alia se
conda e tre alia prima. 1 pro-
cessi dovrebbero aver luogo 
i giorni 21, 22 e 26 settem
bre, il primo a Torino e gli 
altri a Verona. Penso sareb-
be opportuno che la gente as-
sistesse ai processi agli obiet
tori, non solo per cono^sere 
bene il problema che essi pon-
gono e la soluzione richiesta 
di un servizio socialmente u-
tile, ma anche per rendersi 
conto come, a 26 anni dalla 
n liberazione » dal fascismo e 
dalla proclamazione della Re
pubblica, e a sei anni dall'im-
pegno dell'Italia, a livello eu
ropeo, a riconoscere Vobiezio-
ne di coscienza, si possano 
condannare giovani che dis-
sentono dalla politica ufflcia-
le e chiedono un'alternativa 
piii umana e piu civile dello 
autoritarismo e dell'oppressio-
ne. 

Chiedo che questa mia let-
tera sia pubblicata perche sol
tanto dicendo la verita e po-
nendoci chiaramente e criti-
camente di fronte ai proble-
mi dei nostri giorni possia-
mo unirci e formare un mon
do migliore, fatto per Vuomo 
e non per il suo sfruttamen-
to. 

ALERINO PEILA 
(Rivarolo C. - Torino) 

«No , non mi piace 
il concetto del mac-
stro-missionario » 
Cara Unita, 

sul quindicinale del Sindaca
to Scuola-CGIL ho letto una 
nota della sezione sindacale 
di Acqui (Alessandria) che mi 
ha particolarmente colpito e 
molto meravigliato. In essa si 
dice tra l'altro: «Lo sforzo 
comunque di ridurre di nu
mero tutte le classl va fatto, 
non basta scaricare la respon
sabiiita sul Comune per Ia 
mancanza dl aule e sul mini
stero che non aumenta i po-
sti di insegnamento. Si fac-
cia scuola nei corridoi o sin 
giardini, nelle case dei mae
stri o in quelle dei bambini, 
purche si cerchi veramente di 
aiutare chi piii ne ha biso
gno, chi piii facilmente pub 
essere respinto dalla scuola. 
Se occorre, chiamate anche i 
giovani della citta, soprattutto 
quelli che saranno i futuri 
maestri e maestre, perche 
possano darvi una mano: an
che senza dare stipend! ne 
troverete ». 

Che la scuola di Barbiana 
(« Lettera ad una professores-
sa», pagina 91) possa scricc-
re che «la scuola costa poco, 
un po' di gesso, una lavagna, 
qualche libra regalato, quattro 
ragazzi piii grandi a insegna-
re, un conferenziere ogni tan
to a dire cose nuove gratis» 
non mi meraviglia (e un li-
bro scritto da un prete). Ma 
che st atseriscano le stesse 
cose da parte di una sezione 
sindacale. mi par davvero in-
credibile. 

Insomma. piace il concetto 
dell'insegnante-missionario. E 
invece no. Vhisegnante ed il 
maestro sono dei Iavoratori 
come tutti gli altri (ne diavo-
It ne santi), sono dei Iavora
tori sfruttati. mal pagati, umi-
liati da leggi anticostituzionali 
e da condizioni di lavoro in-
fami E sono queste le ragioni 
prime per cui tanti di essi 
intraprendono la carriera del-
I'insegnante con * buona vo
lonta » per trasformarsi poi in 
pessimi msegnanli. frustrati. 
paridi. senza dignitd. 

No. cari compagni di Acqui. 
Venite a vedere le scuole del 
Slid. Allora capirete che noi 
non vogliamo piii insegnare 
nelle scuole senza acqua. pert-
colanti, umide. infestate dai 
topi, senza lavagne su cui si 
possa leggere e scrivere. Noi 
non vogliamo piu inseonare 
ginnastica nelle scuole senza 
palestre. canto nelle scuole 
senza piano, osservazioni 
scientiflche nelle scuole sen
za laboratorio. applicazionl 
tecniche nelle scuole senza of-
ficina. lingue straniere senza 
lavagne, nb dischi. ne giradi-
'schi. Perche Insegnare non e 
una cosa facile, ed inseqnare 

a 25 ragazzi d una cosa addi
rittura difficile. Perche inse
gnare non e lavoro che si pos
sa svolgcre in qualsiasi con-
dizione. Provate a far stare 
nei banchi in una classe umt-
da 25 ragazzi che arrivano gia 
bagnati a scuola perche han
no attraversato strode di cam-
pagna. Provate un po' voi, se 
ci riuscite' 

prof.ssa ANTONIETTA 
BENONI POSTIGLIONE 

(Napoli) 

Chiede una 
scala mobile 
uguale per tutti 
Cari compagni, 

dal V agosto la contingenza 
e aumentata di quattro punti 
per i Iavoratori dell'industria, 
del commercio e dell'agricol-
tura. L'aumento di salario e 
di stipendio e cosi di lire 
3.770 per 1'impiegato di pri
ma calegona e di lire 1.482 
per I'operaio di quinta ca-
tegoria. 

Secondo i dati deWUfficio 
di Statistica, dal 15 gennaio 
1957 a tutt'oggi, la contin
genza e scattata di 84 pun
ti, cioe: per I'impicgato di 
prima categorta, l'aumento 
sulla contingenza e stato di 
lire 79.170, mentre per I'ope
raio di quinta categoria l'au
mento complessivo e risultato 
di lire 31.122. 

Questo crtterio di aumento 
della contingenza comporta 
di fatto tin allontanamento 
dei salari e degli stipendt fra 
i Iavoratori anziche avmctnar-
li. 1 Iavoratori non sono d'ac-
cordo e chiedono una revt-
sione della scala mobile, m 
modo che sia uguale per tut
ti, perche uguale per tutti « 
l'aumento del costo della vita. 

Ancora pm grave e la si
tuazione dei pensionatt. Dal 
5 gennaio prosstmo I'INPS 
aumentera le pensioni del 5,5 
per cento (come si ricordera, 
nel gennaio 1971 le pensioni 
sono aumentate del 4,80,a e 
nel gennaio del 1972 del 4,7 
per cento). Si avra cosi anco
ra una volta — dato l'au
mento in percentuale — che 
per i pensionati con minimi 
di pensione l'aumento sara 
quasi nulla; mentre per le 
pensioni di coloro che per-
cepiscono 200.000 lire e oltre 
al mese l'aumento sara trtplt-
cato in confronto ai minimi 
di pensione. 

II governo non ha accolto 
— malgrado le promesse fat-
te — le richteste dei smtia-
call di collegare le pensioni 
al salario dei Iavoratori. Co
si, non solo l'aumento del 
5,5Vo distanziera sempre piii 
le categorie dei pensionatt, 
ma aggravera la situazione 
economica dei pensionatt con 
minimi di pensione per il 
contintto aumento del costo 
della vita. 

Ringrazio per t'ospttalita e 
porgo fraterni saluti. 

GIOVANNI NADAL 
Responsabile della Lega 
dei pensionati di Lambrate 

(Milano) 

Arriveremo alio 
sport attivo in 
alternativa al «tifo 
in po!trona»? 
Egregio direttore. 

nei giorni scorsi, tutti i quo-
tidiani hanno riportato la no-
tizia secondo la quale i « no
stri eroi del pallone » scende-
rebbero in sciopero, se non 
venissero accettate alcune ri-
vendicazioni di carattere sin
dacale, tra cui I'assistenza ai 
famitiari ed altre assicurazio-
ni simili. Sin qui tutto bene: 
certe richieste tendenti a met-
tere un poco d'ordine in tan
to caos, ci fanno piacere. 

Ma c'e un antefatto da ri-
cordare; ed e che non piii di 
un mese fa parecchi di qucsti 
a eroi» avevano altrettanto 
fermamente minacciato In a-
stensione dal lavoro ». se il lo
ro premto di « produzione a 
(cioe il reingaggio) non aves-
se subito un piccolo ritocco. 
La contingenza era pur scat
tata di tre punti anche per 
loro! Ovviamente dopo a este-
nuanti trattatite» furono ac-
contentali, per cui oggi ci tro-
viamo di fronte a gente che 
dopo aver riccvuto una «buon-
uscita » o un n benarritato » 
oscillante Ira i 20 e i 45 mi-
lioni, piii stipendio, premi par
tita e trasferte pagate, mi-
naccia di «incrociare le gam-
be » per I'assistenza estesa ai 
familiari! 

Dire poi che nell'industria 
del calciu non calpestano er-
ba i soli Riva, Mazzola, Bomn-
segna ecc t- che la camera 
di un calciatore si esaurisce 
ncll'arco di un decennio, sigm-
fica affermare lo scontato, il 
comodo, linsostembile. E' as
surdo. infatti. opcrarc per una 
agiusta equilav, mantenendo 
certi comodi e abtssali disli-
velli e fornire alcune catego
rie di etichctte puramente teo-
riche (professionisti, semi-pro-
fessionisti, dilettanti, ecc); co
si com'e altrettanto assurdo 
voter guadagnare in died an
ni, una somma che consenta 
poi un'intera esistenza agiata, 

Senza scadere nella retorica 
e nel moralismo, e doveroso 
dire che e assolutamente ne-
cessario risanare I'ambicnte: 
solo allora certe richieste di-
ventano comprensibili e assu-
mono una dimensione umana 
e realc. Perchb poi il tutto. 
rischia di ripercuotersi sem
pre piu su coloro che setti-
manalmente affollano le gra
duate degli stadi. i quali gia 
adesso devono paaare un * po
polare* 2000 e piii lire. For-
tunatamente te cifre ci dicono 
che nella prima parte della 
Coppa Italia, appena conclusa, 
gli spettatori hanno fatto re
gistrar una sensibile diminu-
zione. La speranza e grossa: 
che finalmente gli italiani ab-
biano optato per lo sport at
tivo In alternativa al ttifo in 
poltronaw? E' Vunica strada 
che, a mio parcre, ci consen-
tira di vtneere a Montreal 
qualche medaglia. in discipli
ne che non siano solo il tiro 
al piattello o I'equitazione. 

Grazie per Vospltalita. 
PIERLUIGI TORRESANI 

(Cremona) 
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